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１． アンケート実施概要

土・日・祝日の部活動を段階的に地域に移行するというスポーツ庁の方針を踏まえ、現状の部活動の実態や

関係者の意向について適切に把握し、部活動の円滑な地域移行をめざして、今後の施策の基礎資料とするた

めアンケートを実施する。

２．アンケート結果概要

１）児童（小学校５、６年生）のアンケート結果

２）児童保護者のアンケート結果

民間

１週間の活動回数に関しては、休日の活動を休みと回答した児童数が72.7％であった。活動の条件に関しては、やさ
しい指導、活動時間が程よい、勝ち負けにこだわらない等気軽に取組める活動を希望している児童が多い。

１）アンケートの目的

２）調査期間及び回答方法

令和５年（2023年）１２月８日（金）から１２月２２日（金） 大分市オンライン申請システムにて実施

３）アンケートの対象

対象 回答数 対象数 回答率

児童（小学校５、６年生） ６８１４ ８０８１ ８４％

児童保護者 ３４１２ ８０８１ ４２％

生徒（中学校１、２年生） ６８２６ ７９２９ ８６％

生徒保護者 ２７７９ ７９２９ ３５％

中学校教員 ７１４ ８４３ ８５％

３）生徒（中学校１、２年生）のアンケート結果

【問８】部活動に入部するとしたら、部活動の１週間の活動回数はどのくらいがよいと思いますか。
(n=6814  単位：人）
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【問９】あなたは、どのような条件であれば、部活動や地域のスポーツ・文化活動を行いたいですか。
（n=3237   単位：人）
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【問７】部活動の１週間の活動回数は、どのくらいが妥当だと思いますか。（n=3412 単位：人）
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【問９】休日の地域のクラブの１ヶ月の費用はどの程度が妥当だと思いますか。(n=2971  単位：人）
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【問６】部活動の１週間の活動回数は、どのくらいが丁度よいと思いますか。（n=4885  単位：人）

【問１６】どのような条件であれば、部活動や地域のクラブの活動を行いたいですか
※複数回答可。（n=1100  単位：人）
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１週間の活動回数に関しては、休日の活動を休みと回答した保護者数が48.9％であった。休日の地域クラブ活
動の費用については5000円未満と回答した保護者数が90.8％となっている。

１週間の活動回数に関しては、休日の活動を休みと回答した生徒数が43.8％（運動部38.2％文化部65.9%）で
あった。活動の条件に関しては、児童の回答と同じように、活動時間が程よいことと、優しく丁寧な指導を希望
している生徒が多い。
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２．アンケート結果概要

民間

未定と回答した都市の主な回答

○今後検討委員会等で決定予定

○移行できる競技、団体から順次進めていく予定

○モデル事業や検討協議会等で協議を重ね、決定していく予定

〇現在のところ期限を設けることなく、準備の整ったところから段階的に進めることとしている。

３． 中核市の部活動地域移行状況調査概要（回答のあった中核市５６市）※令和５年11月大分市調査

活動回数に関しては、現状と同じ活動を妥当とする回答が50.6％と多いが、休日を休みとする回答も37.2％となって
いる。休日の地域クラブ活動の費用については5000円未満と回答した保護者数が97.2％となっている。

４）生徒保護者のアンケート結果

５）中学校教員のアンケート結果

【問８】部活動の１週間の活動回数は、どのくらいが妥当だと思いますか。（n=2061  単位：人）

【問１３】休日に参加する場合、地域のクラブの費用はどの程度が妥当ですか。（n=2061  単位：人）

【問１１】休日の部活動が合同部活動や拠点校方式の場合に指導を希望しますか。（n=714  単位：人）

【問１２】部活動に地域移行に向けて、解決すべき課題は何だと考えますか。（主な意見）

地域の指導者としての指導については、73.2％が指導を希望しないとしている。合同部活動等の指導について
は、78.4％が指導を希望しないとしている。
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【問５】あなたが、部活動の顧問をしている中で、どのようなことを負担に感じますか。
※複数回答可（n=714  単位：人）

【問１０】休日の部活動が地域が主体となって行った場合、地域の指導者を希望しますか。(n=714)
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１） 休日の部活動の地域移行の目途について。（単位：都市）
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２） 部活動の地域移行に関して、受け皿となる団体等の予定について。（大分市：多様な方策と受け皿団体）
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指導者の募集から学校への派遣までを民間事業者へ委託

することを第一に検討している

その他

その他と回答した都市の主な回答

〇市の推進計画を策定する中で検討していく

〇競技ごとに様々な方策等を進めることについて検討している

〇モデル事業や検討協議会等で協議を重ね、決定していく予定としている

〇市長部局が主体となり、スポーツ競技団体、総合型地域スポーツクラブ、プロチームを受け皿とし民間へ移行する方針

○指導者の確保

○財源の確保（謝礼金 給与 受け皿団体への支援等）

○今後の中体連の運営と大会参加規程

〇保護者の経済的負担

〇今後の部活動についての意識改革 等


